

El PTS concentra las principales inversiones sanitarias en la provincia

La Junta asegura el equipamiento del hospital Clínico y saca partidas para el Chare de Órgiva y la obra del Virgen de las Nieves

S. V. / GRANADA

La apuesta por la sanidad pública es el caballo de batalla que está utilizando el PSOE para avalar su gestión. El propio Rubalcaba alardeó en Granada hace dos semanas de la 'sanidad a la andaluza' y Griñán se comprometió a conservarla y afianzarla en los presupuestos de 2012. A nivel autonómico, la Consejería de Salud tendrá 9.393,9 millones de euros para invertir en prestaciones sanitarias, la misma cantidad que la recogida en los presupuestos de 2011 y con la que quieren garantizar la calidad del sistema sanitario ya que es la Consejería con mayor dotación presupuestaria. De esa cantidad, el año pasado la inversión en Salud en la provincia fue de 14 millones de euros. Este año, no se dice cuánto. Lo que sí se recoge a página completa es que en Granada hay seis hospitales públicos, 329 centros de Primaria, 78 quirófanos, que se hacen 180 intervenciones quirúrgicas al día, cinco millones de consultas anuales, 47.000 intervenciones de cirugía ambulatoria y que también cada año se vacuna a 9.700 bebés y se hacen 91.000 exámenes de salud a mayores de 65 años.

Pero de dinero y proyectos nuevos, poco. De lo único que se habla es de actuaciones significativas, pero sin partidas específicas.

El PTS será el gran receptor de inversiones y también habrá algo para el Virgen de las Nieves. Para la provincia, sólo se nombra el proyecto del hospital de la Alpujarra. Nada de nuevos centros de salud, reforma de ambulatorios o espacios rurales, políticas especiales de personal –que reclaman los profesionales– o nueva tecnología.

Dentro de las actuaciones signi-

ficativas para Granada anunciadas ayer se destacan seis proyectos: Chare de Órgiva, hospital del PTS, Instituto de Investigación Sanitaria, Centro Medina, Investigación biomédica y reformas del Virgen de las Nieves. Todos en marcha y ninguno nuevo.

Del Chare de Órgiva sólo se menciona la palabra "proyecto". Pero la realidad es que se lleva incluyendo desde hace dos años en los presupuestos y que su tramitación está casi en la misma situación que el año pasado. En 2010 se tramitó la licitación del proyecto y aún se está a la espera de la aprobación de la adjudicación de la obra, con una

NADA NUEVO

Todos los proyectos incluidos están ya en funcionamiento o en fase de licitación o construcción

inversión calculada de 11 millones de euros. La construcción tendría que haber empezado en 2011 –lo dijeron tanto la consejera como la anterior delegada– y a día de hoy no se han hecho ni los accesos al solar, cedido por el Ayuntamiento.

Otra actuación será la "finalización de las obras (equipamiento) del Hospital Campus de la Salud". Es la gran apuesta de la Junta en Granada desde que se inició su construcción y sigue apostando por concluir la obra y garantizar su puesta en marcha pese a las críticas de la oposición sobre una posible paralización. Según el calendario de la Junta, en noviembre se espera recepcionar las obras. También se espera la autorización inminente del Consejo de Gobierno para la li-

citación del equipamiento, que será mediante diálogo competitivo. Pese a que la Junta quiere abrir una primera fase antes de las elecciones autonómicas del 2012, el tiempo se echa encima por lo complejo de la adjudicación –más de 20 millones de euros– y la mudanza del Hospital Clínico. Con todo, la Junta mantiene los plazos.

Además del nuevo hospital, del PTS se incluyen en los presupuestos la "puesta en marcha del Instituto de Investigación Sanitaria de Granada". En julio de este año, Salud y la UGR firmaron el protocolo para la construcción del centro que acogerá a este instituto –que ya funciona– junto al nuevo hospital. El plazo de construcción era de 12 a 18 meses, pero todavía no ha comenzado.

En el PTS también se prevé la "consolidación del centro de excelencia en investigación de Medicamentos innovadores en Andalucía (Medina)", que ya funciona en el conocido 'edificio negro' desde que en 2008 se constituyera la Fundación entre la farmacéutica MSD, la UGR y la Junta de Andalucía. En el centro, con capacidad para 25 grupos de investigación, se trabaja en descubrir nuevos fármacos. Los presupuestos no especifican a qué se refiere la "consolidación" del centro.

La investigación biomédica también tendrá su espacio con 16 salas blancas para fabricación de medicamentos y el centro Genyo, también del PTS.

Por último, se contempla la "continuación de reformas en el Hospital Virgen de las Nieves". Se supone que se refiere a la construcción del bloque quirúrgico soterrado, ya en obras y que estará terminado en 2013.



La obra del nuevo hospital está ya casi concluida.

MIGUEL RODRÍGUEZ

Compromiso con el Campus BioTic y las nuevas facultades

Dentro de las actuaciones significativas que se detallan en Educación todos los proyectos son para la Universidad de Granada. Se incluye la "implantación en los dos próximos cursos del grado en Energías Renovables en la Universidad de Granada" y el "nuevo grado de Ciencia y Tecnología de los Alimentos"; el "plan de facultades, edificio de Servicios Generales y urbanización del entorno en Campus Ciencias de la Salud" y el "compromiso" con el Campus BioTic. "Las cuentas autonómicas vuelven a dar prioridad a la educación", destacó ayer la delegada del Gobierno, María José Sánchez, que amplió la informa-

ción sobre este área asegurando que el programa de gratuidad de libros de texto del alumnado de Primaria y Secundaria beneficiará a 97.723 alumnos, que se concederán 327 becas de segunda oportunidad y que se ampliará en 763 el número de plazas de guarderías, lo que permitirá alcanzar las 8.522 en el conjunto de la provincia. Los presupuestos también permitirán dotar a 150 centros con aula matinal y a 177 con comedor, facilitar 52.846 ordenadores –11.800 más que el año anterior– y alcanzar los 90 centros públicos bilingües. La contratación de más personal es lo que queda en el aire.

Casi 50 millones para crear oportunidades laborales y apoyo a la prevención de riesgos

El plan OLA prevé conseguir 600 puestos de trabajo en 40 municipios de la provincia

S. V. / GRANADA

El empleo es la principal preocupación de los ciudadanos. La tasa de paro (30% en Andalucía) es ya un problema social, por lo que la

creación de empleo debe ser un objetivo prioritario.

En general, los recursos para las políticas activas de empleo crecen un 1% y en los próximos presupuestos se contemplan "nuevas oportunidades laborales" en dos actuaciones concretas: el Plan de Oportunidades Laborales de Andalucía (OLA) en 40 municipios de

la provincia y el Plan Encamina2 en 168 municipios. Con el OLA se prevé la inversión de 23,5 millones de euros y la creación de 600 puestos de trabajo para mejorar las instalaciones de 64 centros educativos de la provincia, mientras que con el Encamina2 se calcula una inversión de 24,5 millones de euros para la mejora de 1.041 kilómetros.

En cuanto a las actuaciones significativas en empleo en la provincia, se enfocarán a la prevención de riesgos laborales con la continuación de promoción del pabellón temático del Parque de las Ciencias y un convenio de colaboración con el PTS, donde se construye el Centro de Prevención de Riesgos Laborales de Andalucía.



La UGR oferta más de 4.000 plazas de movilidad y toca techo

El 7 de noviembre se abre el plazo de solicitud para el programa de Erasmus y el Plan Propio, que permite cursar estudios de grado en 2012-13 en una universidad extranjera

A. Beauchy / GRANADA

La Universidad de Granada ha tocado techo con su programa de movilidad internacional. Por muchos convenios que consiga la institución en un futuro con sus homólogas extranjeras no podrá ofertar más de las 4.000 plazas que tiene apalabradas para el próximo curso en más de 50 países. Es, con diferencia, la universidad europea que más alumnos envía fuera y, según el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales, es muy difícil que se amplíen más las ayudas que ya recibe.

Con esta premisa se presentó ayer la convocatoria para 2012-2013 de los dos programas que más demanda tienen en la institución: Erasmus y el Programa Propio de Movilidad Internacional.

Hasta el próximo 27 de noviembre, los estudiantes de grado (tanto de las antiguas titulaciones como de las nuevas) de la UGR podrán solicitar plazas de movilidad internacional para cursar parte de sus estudios en una universidad de otro país.

Son dos convocatorias interrelacionadas, que se publican de forma conjunta, pero que ofertan sus propios destinos (ahora para el grado y próximamente para el posgrado). Al igual que en cursos anteriores, la solicitud se podrá gestionar a través de un procedimiento on line al que los estudiantes podrán acceder a través de su acceso identificado.

Por parte de la UGR, el programa Erasmus oferta para el curso 2012-2013 un total de 3.850 plazas (un 5% más que este curso) para más de 600 instituciones socias de la Unión Europea, de Islandia, Liechtenstein, Noruega, Suiza y Turquía. La movilidad a estos destinos se financia mediante ayudas provenientes de la UE, que se complementan con fondos del Ministerio de Educa-



Dorothy Kelly, Francisco González Lodeiro y Carmen Caballero, ayer, en el Hospital Real.

MIGUEL RODRÍGUEZ

OTROS PROGRAMAS DE MOVILIDAD

Cursos de preparación lingüística EILC

La Comisión Europea ofrece becas para cursos intensivos de preparación lingüística de idiomas minoritarios /Erasmus Intensive Language Courses-EILC) a los alumnos que han obtenido una plaza Erasmus y los imparte en la universidad de destino.

Programa de movilidad internacional de Posgrado

Esta convocatoria, dirigida a estudiantes matriculados en programas oficiales de Posgrado de la UGR, oferta cursos de posgra-

do o estancias de investigación de 3 a 6 meses en universidades extranjeras.

Erasmus Mundus: 133 másteres y 34 doctorados

Es la mejor fórmula para estudiar un máster (uno o dos años) o el doctorado (tres años) en universidades internacionales y además obtener un título múltiple expedido por varias universidades, lo que permite un mejor acceso al mercado laboral en sus respectivos países. Financiado por la Comisión Europea, estas becas cubren tanto la matrícula como la movilidad interna-

cional dentro del máster o del doctorado.

Estancias formativas de corta duración

Es un programa destinado a estudiantes de Arquitectura, Derecho, Enfermería, Fisioterapia, Terapia Ocupacional, Medicina, Odontología y Psicología para realizar estancias breves y prácticas en universidades de Europa y América Latina. Además, el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales ofrece estancias para realizar en verano cursos de inglés, ruso, coreano y otros.

ción y de la Junta de Andalucía. Y, aunque no se sabe aún cuál será la cuantía exacta de lo que recibirán, la vicerrectora Dorothy Kelly aseguró ayer que esperan ronde los 600 euros mensuales de años atrás.

Por su parte, el Programa Propio de movilidad de la UGR es fruto de la colaboración de la institución granadina con instituciones de enseñanza superior de todo el mundo. En este marco, la Universidad de Granada ofrece unas 400 plazas para estudiantes de grado para cursar estudios en 100 instituciones de 24 países, organizados por áreas geográficas: América Latina, Asia, Australia y Oceanía, Norteamérica, Países árabes y Mediterráneo y Países del Este.

Como novedad, para el curso próximo las ayudas se modularán en función del coste del viaje, el coste de vida en destino y la duración de la estancia, y oscilarán

NOVEDAD

Las ayudas de modularán en función del coste del viaje y del país y oscilarán entre 600 y 1.500 euros

entre 600 y 1.500 euros. "A los fondos propios hemos logrado sumar fondos externos de financiación, que provienen esencialmente de los consorcios Erasmus Mundus y los diferentes programas del Banco Santander", explicó ayer Kelly.

La selección de los estudiantes para las plazas de movilidad ofertadas, tanto en Erasmus como en el Programa Propio, se hace por nota de expediente, a lo que se suma la puntuación obtenida tras la acreditación de la competencia lingüística, ya sea cuando ésta es requisito para optar a la plaza o cuando se premia la misma como mérito del estudiante.

La UGR es la institución europea que más estudiantes Erasmus recibe y envía de toda Europa: un total de 2.186 estudiantes de la UGR realizarán su movilidad a lo largo del presente curso académico. Durante el curso 2010-11, el total de estudiantes recibidos en la institución granadina fue de 2.571 (2.145 en el marco de Erasmus), mientras que 2.307 estudiantes de la UGR (2.079 en el marco de Erasmus) cursaron parte de sus estudios en el extranjero.



HAZTE SOCIO.

Llama al 902 22 22 92 o entra en www.cruzrojaseleva.org

Socios  Cruz Roja

language learning center
LEXIS
25 AÑOS CONTRA
INGLÉS PARA TODAS LAS EDADES CON LAS ÚLTIMAS TECNOLOGÍAS EN APRENDIZAJE DE IDIOMAS
• NIÑOS, JÓVENES Y ADULTOS
• CLASES ACTIVAS Y AMENAS
• PROFESORES EXPERTOS
• PREPARACIÓN DE LOS NIVEL B1 Y B2 Y OTROS EXÁMENES PROFESIONALES
Avenida Constitución, 34 • 18012 GRANADA
Tel. 958 28 03 96
www.englishallexis.com
moodle@allexis.com

OFERTA: OPOSICIONES A PRISIONES
Ayudantes de Instituciones Penitenciarias
Matricúlate en octubre y no empieces a pagar hasta enero. (No dejes escapar esta oportunidad)
ACADEMIA ALPE
centro de oposiciones
www.oposiciones-alpe.com
Dr. Antonio Díaz, 3 - 18020 44 18
Luzán Estación de Renfe
18014 - GRANADA
25 AÑOS DE EXPERIENCIA
NOS AJUDAN